## Tilcara-Jujuy

El gesto realizado por e Sacerdote Eloy Roy, Párroco de la Comunidad de Tilcara (Jujuy) de colocar el pañuelo blanco, símbolo de las Madres de Plaza de Mayo. a la Virgen Dolorosa de Tilcara provocó una serie de reacciones y críticas, incluso a nivel de la jerarquía eclesiástica, que obtuvieron como respuesta un sinnúmero de adhesiones a la actitud evangélica asumida por el Padre Eloy Roy.

La Comunidad cristiana de Tilcara al pronunciarse sobre el tema expresó que "estamos viviendo momentos profundamente evangélicos...Gente de la misma 'laya' de los que hace dos mil años crucificaron a aquel que vino a traer la Buena Noticia a los Pobres, gente 'igualita' (sino cómplices) de aquellos que durante la dictadura militar asesinaron a los Padrecitos de La Rioja, junto a su Pastor Mons. Angele-Ili, el padrecito Carlos Mugica, a muchas hermanitas y a miles de hombres y mujeres que se atrevieron a cuestionar desde el Evangelio todo sistema opresor... hoy quieren silenciar la voz de nuestra Comunidad, atacando directamente a nuestro Pastor, el P. Eloy.

Al defender la significación del acto realizado en la Semana Santa pasada, el P. Eloy sostuvo que el gesto debe ser juzgado en el contexto evangélico de opción tomado por la Iglesia de América Latina en

Puebla.

"Lo sucedido en la Semana Santa en tilcara -dijo el P. Eloy-debe analizarse más allá del acto del pañuelo colocado sobre la cabeza de la Virgen, sin que con esto que digo se reste algo de la trascendencia de aquel acto. En realidad, fue la culminación de un proceso, de una opción eclesial inspirada en el Evangelio... Concretamente es un lalamado a definirsee a favor de los crucificados o los crucificadores de hoy. En Viernes Santo se plantea crudamente este llamado a la



conversión: 'Estoy con Caifás o con Jesús el Nazareno'. El Viernes Santo no es un día de paz, es un día donde debe removerse las tripas a cada uno de nosotros y se debe cuesionar el mundo en que estamos insertados para que lleguemos con la gracia de Dios a ponernos de lado de todas las víctimas de la pobreza y de la injusticia"

Al explicar las motivaciones que lo llevaron a colocar el pañuelo sobre la imagen de la Virgen Dolorosa, el P. Eloy dijo: "Primero porque María de Nazareth es la madre de un secuestrado, un torturado y asesinado, condenado por subversivo y ateo por la oligarquía religiosa, civil y militar de entonces. Segundo, porque dejé bien en claro que la Virgen, que es 'Madre de Jesús, que asume el dolor de todos los hombres., es también madre y hermana de las Madres de Plaza de Mayo y de sus hijos, entre los que había unos, auténticos subversivos, otros, auténticos testigos del Evangelio y otros inocentes. Lo cual no se sabrá nunca porque se les ha negado la Justicia. Nosotros no hemos canonizado ninguna clase de subversivos, sino que denunciamos que personas numerosas han sido privadas del derecho fundamental de la justicia".

"El pañuelo es una torma de apoyo total a la causa defendida por Madres de Plaza de Mayo, cuya lucha es una defensa de la justicia y de la dignidad humana que debería ser orgullo de todos los argentinos bien nacidos".

## **ENCUENTRO NACIONAL**

Del 11 al 13 de Noviembre se realizó en Ramos Mejía, Pcia. de Bs. As., el Encuentro Nacional organizado por el SEDIC -Comunidades Eclesiales de Profesionales. Del mismo participaron invitados de distintos lugares del país, que se reunieron para analizar la realidad y los desafios pastoralespara la Iglesia de los pobres e intercambiar experiencias y opiniones acerca de las estrategias del trabajo eclesial. El objetivo del Encuentro, según explicaron sus organizadores, fue ir buscando la articulación y promoción de nuestras distintas experiencias pastorales que están conformando la Iglesia de los Pobres en la Argentina.

## DIOCESIS DE SAN JUSTO

Primer Encuentro Diocesano de Comunidades Eclesiales de Base

Con la participación de aproximadamente 300 personas miembros de unas 40 CEBs de la Diócesis de San Justo (Bs.As.) se realizó el 18 de Setiembre pasado el Primer Encuentro Diocesano de CEBs, que tuvo por objetivo "encontrarse para conocerse, compartir experiencias con sus logros y fallas y descubrir nuevos caminos para seguir creciendo hacia adentro (vivencia comunitaria, comunión, participación...) y hacia afuera en la profundización del compromiso social.

Al finalizar el Encuentro el Obispo diocesano Mons. Bufano presidió la celebración de la Eucaristía y en su homilia alentó el trabajo de las comunidades expresando que son la "esperanza de la Iglesia para realizar plenamente la nueva evangeliza-

ción".

COMUNICACION ALTERNATIVA

Del 12 al 16 de Octubre TIEMPO LATINOAMERICANO participó del II Encuentro Nacional de Comunicación Alternativa y Popular, realizado en la ciudad santafesina de Rafaela y que contó con el auspicio de la Municipalidad local que facilitó las instalaciones del Centro Cultural. El esfuerzo organizativo recayó en los compañeros del Centro Testimonio que contaron con el apoyo de la comunidad rafaelina para alojar y alimentar a los participantes. Intercambiar experiencias, colaborar entre sí y lograr una red comunicacional entre todos fueron algunos objetivos del Encuentro.

Durante cinco días representantes de 84 medios escritos, orales y audiovisuales provenientes de distintas localidades de las provincias de Santa Fe, Córdoba, Neuquén, Chaco, San Luis, La Pampa, Formosa, Mendoza, Buenos Aires, Entre Ríos, Santiago del Estero y Río Negro, trabajaron en grupos sectoriales (barriales, gremial, rural, indígenas, villero), de acuerdo al lugar de inserción de cada experiencia comunicacional. Para finalizar trabajando según el tipo de medio (periódico, revista, teatro, audiovisual, video, mural, etc.). Hubo coincidencias en la lectura de la realidad y quedó como saldo positivo la necesidad de intensificar la interrelación para un mejor aprovechamiento de los recursos para aportar más eficazmente al proceso popular.